

3 - Formar discípulos Es un trabajo duro



a quien proclamamos, amonestando a todo hombre y enseñando a todo hombre con toda sabiduría; para que presentemos a todo hombre perfecto en Jesucristo; Y para ello trabajo también, luchando según su eficacia, que obra poderosamente en mí. (Colosenses 1.28-29)

¿Fueron en realidad los apóstoles “superhombres”?

Algunos se preguntan: “¿Cómo fue posible que los apóstoles hicieran una obra tan grande y que hoy tan pocos sean capaces de hacer algo similar? Muchos imaginan que los apóstoles eran personas “especiales”, o que la vida de entonces era muy diferente a la de hoy, etc. No reconocen que para hacer lo que hicieron es necesario pasar por lo que ellos pasaron: una intensa vida de oración, una intensa enseñanza, una intensa formación y el bautismo en el Espíritu Santo. El discipulado es un “curso profesional” y una capacitación. Los discípulos de Jesús alcanzaron la madurez espiritual después de 3 años, porque Jesús los entrenó intensamente intencionalmente:

1. Construiste tu espiritualidad,
2. les enseñó la doctrina bíblica y
3. capacitarlos como trabajadores.

El resultado fue que los apóstoles fundaron muchas iglesias y capacitaron a muchos obreros, usando el mismo método con el que ellos mismos habían sido entrenados.

Formar discípulos es un trabajo duro

Ser un formador de discípulos es un trabajo duro. Quizás un evangelista pueda llevar a algunas personas a la vez a convertirse a Jesús, pero un discipulador necesita 3 años para formar más o menos 12 discípulos. ¿Por qué Jesús no formó 1000 discípulos? Ciertamente la razón no fue la falta de candidatos, sino porque Jesús sabía que tal “discipulado” sería superficial e insuficiente para alcanzar los objetivos que tenía en mente: ninguno de estos 1000 podría ser apóstol (un enviado y predicador).).

El trabajo de un hacedor de discípulos es “el trabajo de la pequeña hormiga”: constante y fiel. No se puede hacer en masa, porque la transmisión de conocimientos es sólo un aspecto de la tarea. Las otras son la formación de hábitos y carácter devocionales, cosas que no se pueden hacer apresuradamente y en masa.

Jesús era un “adicto al trabajo”, trabajaba constantemente. Formar discípulos no fue un caminar para Jesús. Los evangelios sólo nos dicen en dos versículos que Jesús descansó.

Y Jesús les respondió: Mi Padre hasta ahora trabaja, y yo también trabajo. (Juan 5.17)

La Obra de Dios no es un parque de diversiones, sino un campo, en el que nos espera mucho trabajo. Dios busca trabajadores:

Porque el reino de los cielos es semejante a un hombre, padre de familia, que salió de mañana a contratar obreros para su viña. (Mateo 20.1)

Ser discípulo significa embarcarse en el trabajo de los demás, involucrarse en el trabajo de la iglesia significa trabajar en equipo, junto con los demás:

Os envié a segar donde no trabajasteis; otros trabajaron, y vosotros entrasteis en su trabajo. (Juan 4.38)

¿No es el Espíritu Santo quien hace la Obra?

Sería ingenuo decir que no hay necesidad de preocuparse por el nuevo converso, porque el Espíritu Santo lo hará. Jesús no ordenó al Espíritu Santo que hiciera discípulos, pero el Espíritu Santo nos ayuda a hacer la Obra, que él hace a través de nosotros (Efesios 4) .

Siembra y riego

Todo agricultor sabe que sembrar y regar son trabajos difíciles.

Yo planté, Apolo regó; pero Dios dio el aumento. (1 Corintios 3.6)

Ahora bien, el que planta y el que riega son uno; pero cada uno recibirá su recompensa según su trabajo. (1 Corintios 3.8)

Sembrar (evangelizar), regar (enseñar, discipular), cosechar (animar al discípulo a convertirse en trabajador), itodo es trabajo duro !

Entonces dijo a sus discípulos: A la verdad la mies es mucha, pero los segadores son pocos. (Mateo 9.37)

“Cosechar” significa en este caso formar al discípulo en trabajador. Jesús afirma que se están capacitando muy pocos trabajadores, y esto perjudica la Obra de Dios. ¡Dios necesita más “segadores”, más nuevos conversos deben ser discipulados y convertirse en trabajadores !

Formar discípulos es caro.

Formar discípulos genera muchos costos:

- Tiempo (visitas, preparación de clases, oración),

- dinero (comida, transporte, ayuda),
- esfuerzo ,
- trabajar,
- tener una vida ejemplar,
- tener menos tiempo libre,
- disciplina,
- dedicación,
- compromiso ,
- deberes ,
- capacitación,
- sacrificio ,
- organización,
- obediencia , etc

cuesta lagrimas

Por tanto, estad vigilantes, acordándoos que durante tres años no cesé de amonestar de noche y de día. con lágrimas a cada uno de ustedes. (Hechos 20:31)

Espero que cada participante en este curso se convierta en un discipulador. Aun así, todos deben ser conscientes de los costes:

¿Quién de vosotros, queriendo construir una torre, no se sienta primero y cuenta los gastos, para ver si tiene suficiente para terminarla? (Lucas 14.28)

Consecuencias de la pereza y la negligencia

Esfuézate por presentarte a Dios aprobado, como trabajador que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad. (2 Tim 2:15)

¿Cuánto quedaba por hacer? ¿Cuánto se PODRÍA haber hecho? ¿Cuántas personas podrían haberse salvado pero no lo fueron? ¿Cuántas personas podrían haberse convertido en trabajadores de Dios, pero no lo hicieron? De hecho, realmente muchos. ¿Por qué? Por diversas razones, algunas justificadas, pero muchas veces por desidia y negligencia.

Las consecuencias del letargo y la indiferencia son extremadamente graves, pero a menudo pasan desapercibidas. Por eso pocas personas se preocupan por ello. Quien no asuma esta responsabilidad puede llegar a ser culpable (Ez 3,18) del pecado de negligencia (Lc 19,22; St 4,17).

Nadie pregunta qué pasa con aquellos que no han recibido un buen discipulado y tal vez se han alejado de la fe o permanecen infructuosos e inmaduros. Nadie se da cuenta que por eso el evangelio se va extendiendo tan lentamente y el Reino de Dios crece muy poco.

“¿Qué gano con eso?”

Quizás un discipulador piense: “¿Qué gano con esto, durante 3 años cuidando a un grupo de alrededor de 11, 12 o 13 personas? Quizás el agricultor piensa: “¿Qué gano con cuidar un árbol durante 3 años?” La respuesta es: una cosecha abundante de buenos frutos, es decir, experimentar cómo los hermanos se fortalecen en la fe y se preparan para ser trabajadores de Jesús.

Si el pastor por medio del cual llegué a Jesús, quien me enseñó mucho en la Palabra, no me hubiera evangelizado, posiblemente hoy no sería un pastor y autor cristiano. Rara vez un discipulador recibe retroalimentación de sus antiguos discípulos, diciendo: “si no fuera por ustedes, hoy no estaría trabajando en la iglesia”. Aun así, lo cierto es que todo buen trabajador en una iglesia debe su puesto a una serie de personas: discipuladores, mentores, maestros, etc., que se han dedicado pero generalmente permanecen en el anonimato y no reciben honor humano, sino sólo de Dios. .

Espero haber logrado convencerte, amado estudiante, de la gravedad de la situación: cuán urgente es la necesidad de establecer la obra del discipulado en la iglesia y que los discipuladores hagan su trabajo con dedicación hasta el último día. Omitir hacerlo sería un acto de extrema irresponsabilidad ante el Señor.

Por tanto, mis amados hermanos, estad firmes y firmes, abundando siempre en la obra del Señor, sabiendo que vuestro trabajo no es en vano en el Señor.

Tareas

- 1) Si los apóstoles no eran “superhombres”, ¿cómo pudieron realizar la gran obra?
- 2) El Espíritu Santo obra en el discipulado. ¿Cuál es tu herramienta?
- 3) ¿Cuáles son las consecuencias si no hacemos discipulado?

Recomendamos estudiar esta lección sólo a aquellos creyentes que ya hayan tenido un discipulado sólido, preferiblemente siguiendo nuestras revistas hasta el número 12.

- - -

Esta lección fue traducida voluntariamente

por

Pastor Rolf J. Dietz

desde

Agencia de Misión Schrift und Kraft

de Alemania.



- - -

Si te gustó este material y quieres traducirlo a otro idioma, contáctanos y te enviaremos el archivo original, en formato DOCX, que se puede abrir en Microsoft Word o el programa gratuito Libreoffice. Envíenoslo traducido y le daremos formato, [pondremos su nombre y el logotipo de su iglesia](#) y lo publicaremos en Internet para su descarga gratuita (www.rolfdietz.de y facebook).

- - -

Invertimos miles de horas de trabajo para brindar estudios para discipulado, Escuela Bíblica y capacitación de trabajadores. Ore por este ministerio, para que consigamos más traductores voluntarios y colaboradores.

Ponemos los archivos PDF a disposición de las iglesias con recursos limitados de forma gratuita. Pero si puedes ofrecer, por favor apoya esta obra, que se realiza por fe.

Paypal: rolfdietz@mail.de

Foto: 643067630-72

Cuenta (Alemania): IBAN: DE48760100850552945853 BIC: PBNKDEFF

Serie de revistas para Escuela Bíblica - Discipulado al camino de Jesús

(Una revista por trimestre, por un total de 3,5 años)

Intenta estudiar todas las lecciones, empezando por primera revista, repasando las lecciones secuencialmente.

Revista especial (Curso de Bautismo)

- Que tengas un bautismo inolvidable

Relación con Dios (Año 1)

- Revista 1 – Cómo conocer a Dios
- Revista 2 – Crecer para tener una fe inquebrantable
- Revista 3 – Ser lleno del Espíritu Santo
- Revista 4 – Conquistar a todos los enemigos

Fundamentos teológicos de la Biblia (Año 2)

- Revista 5 – Los libros históricos: fundamentos inquebrantables
- Revista 6 – Los libros de la sabiduría: senderos de adoración
- Revista 7 – Los libros proféticos predijeron el futuro
- Revista 8 – El Nuevo Testamento: evangelio de vida espiritual

Fundamentos de la iglesia y el liderazgo (Año 3)

- Revista 9 – El fin de los tiempos se acerca
- Revista 10 – La familia cristiana ejemplar
- Revistas 11 y 12 – ¿Qué puedo hacer por Jesús? como averiguarlo mis talentos y dones.

Revista especial

- Cómo ser un buen discipulador

Compre las revistas en Amazon o Ebay o directamente del autor, por correo electrónico: rolfjdietz@mail.de

Portada de revista original:

Formar
discípulos **Jesús**
como lo hizo



Rolf J. Dietz

*Y salió otra vez al lago,
y toda la multitud vino
a él, y él les enseñaba.*

(Marcos 2,13)

*Jesús les dijo:
¿Habéis entendido todo esto?*

Le dijeron: ¡Sí, Señor!

(Mateo 13,51)

**El Señor puso
el trabajo del discipulado
en los corazones del matrimonio
Rolf y Elisabete Dietz
al comienzo de su ministerio.
Ha adquirido muchos años de experiencia
en esta tarea.**

**Eligieron la imagen de huellas de zapatos
como logotipo de su misión:
representa el crecimiento
en la enseñanza bíblica
y la guía del Espíritu Santo.**





El autor es teólogo (Colegio Teológico EST) y misionólogo (Colegio de Misionología Evangélica CEM)

Trabajó como pastor en varias iglesias, y luego fue enviado al campo misionero.

Está casado con Elisabete Dietz. El matrimonio tiene tres hijos: Samuel, Jeremías e Isaías.

Serie Discipulado, Libro Extra
Formar discípulos como Jesús

**Libro de texto para la formación
de formadores de discípulos.**

Los temas incluyen:

- » **Formar discípulos es un trabajo duro**
 - » **Crianza espiritual**
 - » **El discipulado es entrenamiento**
 - » **Fijación e integración**
 - » **Enseñar en el discipulado**
 - » » **El método de discipulado de Jesús**
 - » **El discipulado en la práctica**
 - » **El discipulado es sólido**
 - » **fundación de la comunidad**
- » **Conviértete en pescador de hombres**